

Durabilité et résilience dans le système de santé canadien

## Tirer profit des innovations pour améliorer le traitement et les soins



Nous avons une occasion sans précédent de mettre au point des médicaments et des technologies qui pourraient transformer notre système de santé pour le mieux, mais seulement si nous créons un lien étroit entre les idées révolutionnaires et leur impact sur la vie des Canadiens. Un nouveau rapport de recherche du Partenariat pour la durabilité et la résilience du système de santé (PHSSR) au Canada souligne l'importance de mettre les connaissances en pratique.

### La connaissance en tant que fondement de l'optimisation du système de santé

La nécessité urgente de contenir la COVID-19 a entraîné une forte augmentation des dépenses gouvernementales dans la recherche et a mené à la mise au point rapide de vaccins qui sauvent des vies. Pour la suite, le Canada doit tirer des leçons de la pandémie en investissant dans les efforts continus pour répondre à certaines des questions les plus complexes des soins de santé. Cela comprend la façon d'agir en fonction des données recueillies dans le cadre d'essais cliniques et d'autres initiatives de médecine fondée sur des données probantes. Le renforcement de l'engagement dans la recherche et le développement pourrait également nous aider à tirer une plus grande valeur des technologies, comme les dossiers médicaux électroniques, afin d'habiliter les travailleurs de la santé et les patients.

### L'impératif de l'innovation

Un système de santé conçu pour l'avenir exige que la société puisse accéder à l'innovation scientifique dans les technologies de la santé. Voici quelques façons de nous assurer de ne pas les manquer :



#### Adopter une approche d'affectation de ressources à la recherche centrée sur le patient

Le financement de la recherche appliquée doit être renforcé aux niveaux régional, provincial et national, mais surtout dans les domaines qui démontrent un rendement concret. Autrement dit, la recherche qui élève la norme de soins au profit de tous les Canadiens.



#### Accroître la capacité à offrir les bons médicaments aux Canadiens

Une alliance pharmaceutique pancanadienne visant à améliorer la façon dont les médicaments sont obtenus n'est qu'un exemple de collaboration au sein du secteur. Entre autres façons de mieux travailler ensemble, on retrouve le passage à une liste de médicaments nationale, ce qui pourrait favoriser l'harmonisation et l'uniformité des soins dans l'ensemble du Canada.



#### Raviver la mission d'offrir un système de dossiers de santé électroniques véritablement interopérable

Bien que le potentiel des DME pour améliorer la qualité des soins nécessite une étude plus approfondie, le renforcement de l'intégration de plateformes disparates simplifiera le flux de travail des médecins, et offrira une image plus claire grâce à des données unifiées, tout en améliorant l'accès à l'information et en réduisant la confusion des patients.

Les domaines analysés dans cette étude sont au nombre de sept :

- LA GOUVERNANCE
- LA TECHNOLOGIE
- LES DÉTERMINANTS SOCIAUX
- LE FINANCEMENT
- ET LA MÉDECINE
- L'ENVIRONNEMENT
- LA MAIN-D'ŒUVRE
- LA PRESTATION DE SERVICES

Pour en savoir plus sur les résultats de la recherche et les principales recommandations, lisez le rapport complet intitulé *Durabilité et résilience du système de santé canadien*, ou communiquez avec le PHSSR à l'adresse [PHSSR@hkstrategies.ca](mailto:PHSSR@hkstrategies.ca)

